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Abstract (en)
The device has a drawing nozzle (6) forming a slot (10). Filaments (5) provided by an upstream spinning device (3) are guided by the drawing
nozzle. The drawing nozzle is formed such that a tractive force is applied for drawing the filaments using compressed air. A conducting unit (15)
extending over the length of the slot is arranged at a lower side of the drawing nozzle at a side of the slot. The conducting unit is provided with a set
of boreholes (16) that connect a region below the slot with environment in a passive manner.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung zum Abziehen von schmelzgesponnenen Filamenten zur Bildung eines Spinnvlieses. Die Filamente werden
durch eine schlitzförmige Düse geführt, die mit Druckluft beaufschlagt wird und die Filamente durch die Abzugsdüse fördert. An der Unterseite des
schlitzförmigen Austritts sind auf beiden Seiten des Schlitzes Leitmittel vorgesehen, die aufgrund ihrer Formgebung eine gleichmäßige Struktur des
Vlieses bewirken. Dies wird erreicht, wenn ein Leitmittel eine Vielzahl von förderrichtungsparallelen Nuten und das gegenüberliegende Leitmittel
eine Vielzahl von Bohrungen aufweist, die den Raum zwischen den Leitmitteln passiv mit der Umgebung verbinden.
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